
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）工聯會調查
發現，天水圍區內街巿菜心售價比灣仔區街
巿高近6成，對天水圍這個被視為「悲情圍城」
中居住、生活的基層市民而言，實在是百上
加斤。為此，工聯會與食物及衛生局有關官
員會面，要求於天水圍第108A區興建巿政街
巿。工聯會立法會議員王國興在會面後坦
言，局方在會上託辭「仍要研究」，令他們大
感失望。他重申，天水圍和洪水橋新發展區
都需要巿政街巿，以引入競爭、平抑物價。

王國興等晤食衛局述苦況
王國興昨日與工聯會元朗區議員陸頌雄和

社區幹事鄧焯謙，聯同天水圍天晴 居民何
女士，約見食物及衛生局。他們手持在天水

圍區內街巿購得的豬肉和蘿蔔，又為食物加
上紙條，列出食物在元朗大橋街巿的售價，
反映天水圍區內物價高昂，並要求當局在天
水圍第108A區空置用地興建包含巿政街巿的
綜合巿政大樓，又反映了洪水橋區「購物難」
的問題。

街市判上判 菜價被剝削
王國興表示，天晴 有6,240戶，人口約2萬

多，屬大型公共屋 。但 內沒有街巿，居
民需要步行約20分鐘，到鄰近屋 頌富街巿
購物。天水圍區內7個街巿均由財團壟斷，而
財團把街巿外判承辦商，「承辦商再把街巿
判上判，居民買菜，須慘受三重剝削」。有見
及此，他要求當局盡快引入競爭，在天水圍

區內興建由食環署管轄的綜合巿政街巿。

頌富街市貴 居民荷包乾
天晴 居民何女士坦言，「頌富街巿的東

西真的很昂貴」。為了節省金錢，她每隔幾
天，就要往元朗大橋街巿或屯門新墟街巿買
菜，「包含車資在內，還可省一兩成
（錢）」。

洪水橋規劃 當局研配合
不過，會面結果未如理想。發展局政治助

理張文韜指，當局已把天水圍第108A區一幅
0.65公頃地皮加入勾地表內，並列作商業用
途。而洪水橋新發展區巿政事宜，則要整體
研究再決定。陸頌雄質疑，天水圍第108A區
地皮面積太小，根本難以吸引買家。王國興
亦對局方回應表示失望，批評政府對天水圍
區規劃有失誤，更未有汲取天水圍規劃失衡
的教訓。他要求當局在洪水橋新發展區興建
巿政街巿，避免洪水橋變成下一個天水圍。

香港文匯報訊（記者 謝雅寶）已故樂
壇天后梅艷芳43件遺物將於下月5日拍
賣，一眾「梅姐迷」有機會近距離緬懷
「百變天后」風采。最矚目拍品是：梅
艷芳原用作嫁妝的養殖珍珠鑲鑽項鏈及
耳墜，最終卻成為「嫁給舞台」最後一
場演唱會佩飾，估價50萬元至70萬元。

下月初預展 供先睹為快
梅艷芳43件遺物由梅艷芳遺產基金提

供，下月5日在香港首次公開拍賣，總
估價逾260萬元。為讓全球梅艷芳歌迷、
影迷及收藏家先睹為快，下月1日至4日
將於灣仔會展舉行預展，免費招待市
民。眾多拍品中，養殖珍珠鑲鑽項鏈及
耳墜估價最高，達50萬至70萬元。

邀舞卡6萬 粉盒值7萬
另一珍貴拍品是：梅艷芳於1987年購

買的「邀舞卡」，估價4萬元至6萬元。卡
盒鑲有K金、鑽石及琺瑯，並具備計時
功能，鮮見於拍賣市場。此外，卡盒上

更有梅艷芳親筆書寫「金馬獎」三字，
紀念當年憑電影《胭脂扣》勇奪金馬獎
影后殊榮。另外，還有K金、鑲有重4.20
卡拉鑽石的粉盒，是梅艷芳義子於1998
年送贈的25歲生日禮物，盒面刻有梅艷
芳英文名字「Anita」字樣，估價5萬元
至7萬元。

按高院指令 供梅媽生活
據悉，拍賣總估值達260萬港元。梅艷

芳遺產基金會將把變賣資金用於支付其
母親生活費及梅艷芳遺留物業的雜費。
梅艷芳逝世近8年。當年她擔心母親理

財不善，遂立下遺囑成立遺產基金會，
管理其名下財產，負責向母親支付生活
費。梅的遺產除了現金外，三處房產隨
樓價不斷飆升，如今總值高達1.7億元。
但梅媽覃美金多次向法院提出訴訟，

要求拿回女兒全部財產，但「屢戰屢
敗」。法庭雖在2007年改判生活費由每月
7萬元提高至12萬元。但遺產方面，今年
7月終院仍維持原判。梅艷芳遺產管理

負責人黎嘉恩向記者表示，此次拍賣與
梅母之前的上訴官司無關，是來自香港
高等法院指令。
黎嘉恩指，變賣資金將放到梅遺產中

一部分，用於支付其母每月生活費，以
及幾處房產管理、保養、維修等雜費。

「之所以選擇拍賣形式，是希望財產可
公開、公正地換成現金。變賣金額希望
越多越好。」黎嘉恩說，「這43件首飾
只是梅遺留的奢侈品中具代表性的一部
分，還有一些繼續在基金會保存。遺產
管理雖然開銷不菲，但不曾出現赤字。

昨日在記者會上，民建聯中西區社
區幹事楊學明表示，民建聯比較多條
行走路線相若的過海隧道巴士及非過
海巴士，發現過海路線即使設有分段
收費，過海後仍向乘客收取較貴車
資。

兩巴線相若 差額近3成
他舉新巴營運的905號路線為例，指該

路線由荔枝角開出，過西隧後經西營
盤、上環、中環，終點站為灣仔碼頭。
該路線過西隧後，分段收費是5.7元；但
同樣駛經中西區的5號路線只收3.4元，
差距達67.6%。而九巴與新巴聯營的111
號路線，由中環開至坪石，過紅隧後分
段收費5.7元；但21號路線由紅磡開至彩

雲就只收4.4元，兩車路線相若，價錢相
差29.5%。

陳學鋒：有助合併重疊線
民建聯交通事務副發言人陳學鋒表

示，過海隧道巴士過海後分段收費過
高；加上港鐵沒有劃一月票優惠計劃、
過境線收費偏高，故促請運輸署盡快重
整不合理交通收費，包括重整過海路線
收費，把過海巴士路線過海後分段收費
和非過海巴士路線收費統一。此舉可促
使巴士公司合併走線重疊的路線，紓緩
交通擠塞和環境污染情況。

楊學明：可減輕營運壓力
楊學明補充說，巿民和區議員頻頻要

求巴士公司加開點對點新路線，就是因
為巴士公司轉乘計劃推行欠佳。而民建
聯建議倘若落實，將有助減輕巴士公司
營運壓力，達致乘客、企業、環境三贏
局面，故特區政府不應再以「不便介入
商業協調」作藉口；而應積極研究各類
交通工具間的轉乘優惠。

促港鐵重整過境路線收費
另外，民建聯又批評港鐵東鐵線過境

列車收費不合理，指由上水前往羅湖或
落馬洲，僅一站就收費19.9元；但由紅

磡一路到上水共10個站，才收費8.4元。
很多乘客為了節省每程3.5元車資，特意
在上水站出閘再入閘，令上水站嚴重擠
迫。陳學鋒坦言，過去九廣鐵路鐵路網
絡規模較小，要用過境線盈利補貼本地
線虧損。但兩鐵合併後，港鐵鐵路網絡
龐大，連年賺取巨額盈利，維持舊有昂
貴收費行為不合理，故要求港鐵重整過
境路線收費，提供全線月票計劃。此
外，民建聯希望，港鐵為居於深圳、每
天過境乘搭港鐵通勤的港人提供票價優
惠。
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由運輸及房屋局局長兼香
港物流發展局主席鄭汝樺率領的香港物流發展局代
表團一行十人，於洛杉磯時間九月八日下午在洛杉
磯參觀北美一間主要貨運及環球物流服務公司
Pacer International Inc 的倉儲及分銷部門，並與公
司領導層就環球物流業前景交換意見。

鄭汝樺率團訪美

碧海行動申百億救維港水質

梅艷芳「嫁妝」拍賣估價70萬

民建聯促隧巴分段減費
過海後貴同路巴士6成 籲運署協調統一票價

工聯促天水圍建市政街市

■王國興對
當局的回應
表示失望，
批評政府對
天水圍的規
劃有失誤。

單車奪命意外頻生
運署促小巴商跟進

■沙田4日內發生兩宗單車奪命意外。涉事的
803和803K專線小巴，均由同一營辦商經營。

資料圖片

香港文匯報訊（記者　文森）沙田4日內發生
兩宗單車奪命意外。涉事的803和803K專線小
巴，均由同一營辦商經營。運輸署表示，已提醒
有關營辦商加強監察司機駕駛態度和安全意識。
署方透露，未來會 力重組彌敦道及中環的巴士
路線，以紓緩塞車情況。

要求加強監察司機駕駛態度
對於近日沙田區發生兩宗單車意外，運輸署署

長黎以德表示，已跟涉事小巴營辦商開會，提醒
對方採取改善措施，包括向每位司機發出通告，
以及每日開工前提醒司機留意交通情況，並派員
加強監察司機駕駛態度和安全意識。此外，署方
要求司機每日開工前仔細檢查車輛，確保機件運
作良好。涉事營辦商表示，接連發生車禍的司機
均已停職，小巴亦被拖走檢查。
黎以德指，市區人多車多，不鼓勵市民在市區

以單車代步，以免「人車爭路」，釀成危險。他
呼籲踏單車人士需要有足夠安全設備，包括佩戴
頭盔。而在馬路上踏單車，亦要遵守交通規則，
包括靠左行駛及跟隨燈號，更要時刻留意路面情
況。

擬重組彌敦道中環巴士路線
另外，黎以德表示，運輸署正 力進行巴士路

線重組。2008年至去年，署方已進行最少140項
取消、縮短路線，以及減班次項目；未來會 力
處理彌敦道及中環一帶的巴士路線重組工作，但
必須兼顧環保、交通管理、市民需要等等。

粵港澳合作防猩紅熱麻疹
香港文匯報訊（記者 文森）粵港澳3地衛生部門前

日及昨日在澳門舉行「第11次粵港澳防治傳染病聯席
會議」。會上，3方達成共識，將在控制傳染病方面加
強交流合作，尤其是預防猩紅熱及麻疹方面。此外，
會議對保持無脊髓灰質炎狀態、消除麻疹工作進展和
面對的挑戰、猩紅熱疫情分析和防控措施、微生物耐
藥監測結果和控制措施、傳染病病原學監測技術、大
型活動公共衛生安全保障及公共衛生人員培訓等作深
入討論。與會代表同意下次聯席會議由廣東省衛生廳
主辦。

3地衛生部門將定期聯席會議
經過充分討論，3地代表同意定期舉行聯席會議，加

強和完善突發公共衛生事件和重大傳染病應急體系建
設、保持和完善通報機制、加強在消除麻疹工作上的
合作，以達致世衛組織訂定的西太區消除麻疹目標。
參加會議的3地人員包括：廣東省衛生廳副廳長黃飛、
澳門衛生局局長李展潤醫生、香港衛生署署長林秉恩
醫生。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）不少過海隧道巴士過海後，乘客只

落無上，常以「吉車」狀態駛至尾站。但另一方面，行走相若路線

的非過海巴士則班班迫爆，街上還有大量乘客苦候。民建聯一項調

查發現，導致這情況的「罪魁禍首」，原來是運輸署「闊佬懶理」。

民建聯指，不少過海巴士過海後提供分段收費，但其收費仍比行走

相若路線的非過海巴士高，最誇張的案例：差幅超過6成。有見及

此，民建聯要求運輸署盡快重整不合理交通收費，減輕

在通脹困擾下的巿民交通開支。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）停辦多年的維港渡海
泳即將於下月復辦，維港水質問題遂再度成為公眾關
注焦點。因應社會對改善海港水質的廣泛訴求，由多
位專家、學者及議員組成的「碧海行動」成立，並公
布首次維港水質測試結果。結果發現，油麻地避風
塘、土瓜灣近海心公園海濱、觀塘碼頭海濱、銅鑼灣
避風塘水質欠佳；大角咀海濱、尖東海傍、紅磡碼頭
海濱、北角碼頭尚可，但所有樣本的大腸桿菌數量均
遠超於610/100mL的指標。「碧海行動」主席、立法
會議員梁美芬表示，會爭取特區政府撥款100億元，以
有效改善維港水質。

梁美芬：8海水樣本大腸桿菌超標
「碧海行動」昨日舉行記者會，宣布成立及公布首次

維港水質測試結果。梁美芬介紹說，是次檢測由「碧海
行動」委託香港公開大學及香港浸會大學進行，於8月
分別在大角咀海濱、油麻地避風塘、尖東海傍、紅磡碼
頭附近海濱、土瓜灣近海心公園海濱、觀塘碼頭附近海
濱、北角碼頭附近海濱及銅鑼灣避風塘8個地點抽取海

水樣本化驗，發現維港周邊大腸桿菌數量超標。
她續說，在檢測水質當日（2011年8月25日），負責

抽取樣本的公開大學和浸會大學科研人員，分別在大
角咀海濱、紅磡海濱和北角碼頭對開海面發現紅潮。
而在土瓜灣海心公園對出海面，監測人員亦發現大量
漂浮垃圾和油污，顯示水質污染嚴重。此外，臭味十
分強烈，不僅影響附近民居，岸邊濺起的浪花對附近
海濱行人徑及公園使用者，更可能帶來健康威脅。

何建宗：按公認標準訂水質指數
「碧海行動」召集人、香港公開大學科技學院院長

何建宗表示，除了環保署所建議的泳灘大腸桿菌指數
外（即每100毫升海水大腸桿菌數量不應超過610），特
區政府一直沒有正式就維港水質訂定一個專門參考指
標。為填補此漏洞，「碧海行動」參照國際公認標
準，制訂一個切合本港實際環境、易於理解的科學化
水質評級指數，以供公眾參考。團體將透過每月在網
上公布的檢測結果，就本港沿岸不同地點水質狀況，
為市民提供一個較具體概念，從而敦促特區政府改

善。
「碧海行動」會持續在維港沿岸不同地點抽取水質樣

本化驗，又設網站（www.greenharbouractions.com），定
期在網上發布檢測結果，讓公眾了解維港水質最新狀
況。同時，成員會推廣海濱長廊和維港海岸相互結合
的概念，讓市民在海風中享受海濱公共空間。

■ 民 建 聯 發
現 ， 隧 巴 在
過 海 後 仍 向
乘 客 收 取 昂
貴 分 段 收
費 ， 最 誇 張
的 案 例 差 幅
達六成。

■由多位專家、學者及議員組成的「碧海行動」成
立，並公布首次維港水質測試結果。

■2003年梅艷芳在演唱會上佩戴的養
殖珍珠鑲鑽項鏈及耳墜套裝，估價50
萬元至70萬元。 中通社

■圖為梅艷芳曾
使用過的1890年
產、 K黃金鑲鑽
石及琺瑯的「邀
舞卡」，估價4萬
元至6萬元。

新華社

■圖中粉盒是梅
艷芳義子送贈的
生日禮物，盒面
刻有梅艷芳英文
名字「Anita」字
樣。 法新社
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